



アトリエが欲しい

（絵本作家）

で、売れるはずのない大きな作品をたくさん創つて、中の友禅糊が腐つて、中の空気が息苦しくなつてきた。以前まで住んでいた京都丹波の作品棚を満杯にして、残してきた。それらを収めるために、灰谷さんが造った大きな鶏舎を鉄骨の倉庫に建て替えた。これでやっと大事な作品たちも、おのころ島へ越してきたのだ。次は仕事場だ。妻のヒデコに「アトリエはどうに建てよつか？」と言つたら「そんなお金がどこにあるの？」と機嫌が悪い。

あれば十分だが、ぼくは広い仕事場が要る。それより、たくさんの作品を収容する倉庫がなければ、引っ越しは終わらない。これまでやつた大事な作品たちも、おのころ島へ越してきた。この家を建てたのは、小説家の灰谷健次郎さんだ。作家には書斎と本棚が

壁に窓を開けて、作品を片方寄せたら、何とか制作ができるようになった。しかし、小さな窓から、光が弱く蛍光灯をたくさん付けても明るくならない。染

仕方がないので、倉庫の方に寄せたら、何とか制作ができるようになった。ヒデコが街へ出かけて、ひとり仕事場で咳をしていた。よく心細くなつてきた。ヒデコを見ている顔になつてマンションのチラシを眺めている。ぼくは、いよいよ心細くなつてきた。ヒデコが街へ出かけて、ひとり仕事場で咳をしていた。土佐高で一緒にたつた森本正一くんを思い出した。

森本くんは、高校を卒業したあと、土佐高英協会の京都の学生寮「土佐塾」で暮らす。そこで手を打つ。「鉄骨の倉庫の上にアトリエを広げて『ワタシね、アンタが死んだらね』と書いた。妻のヒデコに「アトリエはどうに建てよつか？」と言つたら「そんなお金がどこにあるの？」と機嫌が悪い。

それからは暇さえあれば、「アンタが死んだらね」と夢を見ている顔になつてマンションのチラシを眺めている。ぼくは、いよいよ心細くなつてきた。ヒデコが街へ出かけて、ひとり仕事場で咳をしていた。土佐高で一緒にたつた森本正一くんを思い出した。



田島 征彦

絵と文

⑧

森本くんは京大の建築科を出て設計事務所へ勤め、建築家として活躍している。JR山陰線の京都一条駅舎は彼の代表作である。帆船を形づいた建築は世界的な建築デザイン賞を受賞している。

森本くんは、定年退職して、神戸に住んでいる。ぼくの展覧会にも、よく足を運んでくれるし、自身も、水彩画がかなりの腕で、個展を開いたりしている。

森本くんに、アトリエを安く建てる方法を相談してみよう。電話をしたら、すぐ鉄工屋さんに相談した。「安う建てられるんやつたら、すぐ鉄工屋さんに相談したるワ」と、自分の仕事ができたことを喜んでいるふうだ。明るくて、島中が見渡せるような見晴しの良いアトリエができる。夢のようだ。咳も止まつた。

しかし、ことはほんとに簡単には運びはしなかつた。